

FIFA

FEDERACIÓN
INTERNACIONAL DE
FÚTBOL
ASOCIACIÓN

IDIOMA OFICIAL:
ESPAÑOL

PRESIDENTE:
ALONSO MONDRAGÓN
NOCHEBUENA

MODERADOR:
DIEGO RIVERA RODRIGUEZ

OFICIAL ASISTENTE:
ZOË KAZEMIER MÁRQUEZ



HAYASMUN

TÓPICO A: MEDIDAS PARA
REDUCIR LA DISCRIMINACIÓN Y
ENCUENTROS CONFLICTIVOS
ENTRE GRUPOS SOCIO-
POLÍTICOS EN PARTIDOS
INTERNACIONALES

TÓPICO B: MEJORANDO
MEDIDAS DE SEGURIDAD Y
PREVENCIÓN Y EL DESARROLLO
DE MODELOS DE LOGÍSTICA EN
ESTADIOS PARTICIPES DEL
MUNDIAL 2026

ACERCA DEL COMITÉ

La Federación Internacional de Fútbol Asociación, FIFA por sus siglas en francés, es la organización deportiva más grande del mundo. Fue fundada en 1904 por delegados de las federaciones de Bélgica, Dinamarca, Francia, Holanda, Suecia, Suiza y España; sin embargo hoy en día cuenta con 211 asociaciones afiliadas, cada una representando a una nación o territorio.

Estas asociaciones están divididas en seis confederaciones continentales: AFC (Asia), CAF (África), CONCACAF (América del Norte, Central y el Caribe), CONMEBOL (América del Sur), OFC (Oceanía) y UEFA (Europa). Cada una de estas confederaciones organiza sus propios torneos y en colaboración con la FIFA promueven el fútbol.

La FIFA cuenta con un presidente que es el representante principal de esta, actualmente es Gianni Infantino. La FIFA también cuenta con un Consejo que es el órgano principal de la toma de decisiones, está compuesto por el Presidente y otros 36 miembros. Así mismo, hay varios comités dentro de la FIFA, cada uno con responsabilidades específicas.

Esta organización gobierna el fútbol y desarrolla este juego en todo el mundo. Es la responsable de supervisar y promoverlo. Su principal objetivo es unificar las normas del fútbol y convertirlo en un juego más sencillo y atractivo tanto para aficionados como para jugadores. Desde 2016, esta organización ha evolucionado y modernizado el fútbol para que sea global, accesible e inclusivo en todos sus aspectos.

La FIFA no solo se centra en los grandes torneos, también se preocupa por la ética y la integridad del deporte. Los problemas principales que atiende son los que atentan contra los principios éticos de los futbolistas, protegiendo los valores dentro del fútbol y promoviendo el respeto, luchando contra el racismo y protegiendo la integridad de todos fomentando el deporte en todo el mundo.

La UEFA y la FIFA buscan abordar no solo el racismo y la discriminación en el fútbol, trabajan juntos para fomentar el respeto, la igualdad y un futuro libre de discriminación, no solo en el fútbol, también en la sociedad.

INTRODUCCIÓN

Tópico A:

Medidas para reducir la discriminación y encuentros conflictivos entre grupos socio-políticos en partidos internacionales

El racismo, la discriminación y los conflictos en el fútbol siguen siendo problemas graves que afectan tanto a jugadores como a aficionados en todo el mundo.

La FIFA ha pedido a las federaciones y equipos que se concentren en el fútbol y dejen de lado las discusiones políticas durante torneos. Así mismo ha propuesto varias medidas para combatir el racismo y la discriminación, estas medidas buscan no sólo penalizar a los culpables, sino también evitar las actitudes racistas dentro del deporte y educar a los jugadores y aficionados sobre esto.

La lucha contra el racismo, la discriminación y la intolerancia ha sido una preocupación central de la UEFA (Unión Europea de Asociaciones de Fútbol) en los últimos años. La finalidad de esto es borrar estas palabras y acciones ofensivas del mundo del fútbol.

Desde 2001, la UEFA se ha unido a la FARE (Fútbol Contra el Racismo en Europa) que es una red formada por distintos grupos dedicados a luchar contra la intolerancia en el deporte en Europa. Gracias a esta colaboración, la UEFA le ha proporcionado apoyo financiero y organizacional a la FARE, por lo que pueden realizar eventos, publicar materiales, mensajes y lanzar campañas sobre la tolerancia y el respeto sobre la diversidad en el fútbol.

Cada año, la campaña “No al Racismo” aumenta en las competiciones de los clubes más prestigiosos de la UEFA, como lo son la Champions League y la Europa League. Por lo que se llevan a cabo diferentes actividades como la difusión de mensajes contra el racismo a través de altavoces en los estadios, la proyección de testimonios de jugadores y la exhibición de banderines que promueven el mensaje antirracismo. Estas acciones al ser mostradas frente a millones de espectadores, demuestran el compromiso de la comunidad futbolística con la eliminación del racismo y la discriminación.

El XXXVII Congreso Ordinario de la UEFA adoptó una resolución antirracista en 2013, donde las federaciones miembro de la UEFA se comprometieron a intensificar sus esfuerzos para eliminar el racismo del fútbol e imponer sanciones más estrictas al comportamiento racista en los partidos. Esto consiste en alentar a los árbitros a detener, suspender o incluso abandonar un juego si ocurren incidentes racistas, imponer suspensiones de diez partidos a jugadores u oficiales del equipo con conductas racistas, e incluso cerrar estadios si los aficionados adoptan estas conductas.

Muchas figuras internacionales de alto perfil se han unido a este organismo Europeo respaldando a la comunidad futbolística para luchar contra el racismo y la discriminación, demostrando que el fútbol es un juego que le pertenece a todos. Sin embargo, el racismo y la discriminación no dejan de ser un problema preocupante para la sociedad del fútbol.

ANTECEDENTES HISTÓRICOS

El fútbol internacional ha sido escenario de diversos casos de discriminación, racismo y conflictos socio-políticos a lo largo de la historia. Siendo mencionados en el mundo futbolístico desde principios del siglo XX hasta la actualidad.

A principios del siglo XX, el racismo en el fútbol era abierto y sistemático. En Europa, jugadores de origen no europeo enfrentaban discriminación tanto en el campo como fuera de él. Un caso de este fue el de Arthur Wharton, considerado el primer futbolista profesional de color que enfrentó grandes barreras raciales a pesar de su destacado talento.

El fútbol ha sido frecuentemente utilizado como una herramienta política. La Copa del Mundo de 1934 fue instrumentalizada como una herramienta de propaganda fascista. El torneo fue utilizado para mostrar la supremacía del régimen, con manipulaciones en la organización y selección. Así mismo, la Guerra Civil de 1936 tuvo un impacto devastador en el fútbol. Los clubes se convirtieron en símbolos de resistencia o apoyo al régimen franquista

Durante y después de la Segunda Guerra Mundial, el fútbol continuó siendo un escenario de tensiones raciales y políticas. En Estados Unidos la integración racial en el deporte profesional fue un proceso largo y complicado, la llegada de jugadores africanos y latinoamericanos en la década de 1950 y 1960 fue recibida con racismo y xenofobia.

A finales del siglo XX y principios del XXI, la globalización del fútbol llevó a un incremento de la diversidad étnica en distintas ligas, pero también a un aumento en los incidentes de racismo, lo que generó respuestas por parte de los organismos de fútbol. La indignación global por estos incidentes llevó a campañas por parte de la FIFA y la UEFA, aunque su eficacia fue cuestionada debido a la persistencia del problema.

En los años pasados, futbolistas como Pelé y Vinícius Júnior, han sido víctimas de múltiples situaciones discriminatorias y racistas, a pesar de su gran talento. Sus carreras han ayudado a visibilizar la discriminación racial en el deporte, generando indignación global y renovando las medidas estrictas contra estas actitudes en el fútbol, inspirando a futuras generaciones de futbolistas de color.

A nivel individual, jugadores y equipos han usado esta plataforma para abogar por causas sociales. Inspirados por el jugador de fútbol Americano, Colin Kaepernick, algunos futbolistas han adoptado el gesto de arrodillarse durante los himnos nacionales para protestar contra la injusticia racial. Esta forma de protesta ha resonado en el fútbol, demostrando cómo el deporte puede ser una poderosa herramienta para el cambio social.

RELEVANCIA ACTUAL

A pesar de los avances en la lucha contra la discriminación y los esfuerzos por mantener el deporte como un terreno de juego neutral y justo, la realidad muestra que el fútbol sigue siendo un campo donde se manifiestan los problemas sociales y políticos contemporáneos.

El fútbol es el deporte más popular del mundo, seguido por millones de personas de diversas culturas y trasfondos. Su capacidad para influir en la opinión pública y en las normas sociales es inmensa. Abordar la discriminación y los conflictos en el fútbol no solo mejora el entorno deportivo, sino que también tiene un efecto positivo en la sociedad, promoviendo valores de igualdad y justicia frente a millones de personas.

A pesar de los numerosos esfuerzos para erradicar el racismo en el fútbol, este problema sigue siendo persistente y notorio en el fútbol internacional. Incidentes recientes, como los abusos racistas dirigidos a Vinícius Júnior durante la temporada 2022-2023 subrayan la

necesidad de una acción continua y efectiva. Estos incidentes no solo afectan a los jugadores implicados, sino que también envían un mensaje negativo a los aficionados jóvenes y a la sociedad sobre la aceptación de la discriminación y el racismo.

La discriminación de género en el fútbol es otra área crítica que requiere atención. A pesar de los avances en la visibilidad y profesionalización del fútbol femenino, las desigualdades persisten en términos de salarios, condiciones y coberturas mediáticas. El caso de la selección femenina que ha luchado por la igualdad salarial, es un claro ejemplo de esta problemática.

El fútbol sigue siendo un reflejo de las tensiones políticas internacionales. El conflicto en Ucrania, por ejemplo, ha tenido un impacto significativo en el mundo del deporte. Los equipos de los países involucrados en este conflicto bélico fueron excluidos de competiciones europeas y mundiales, mostrando cómo el deporte se entrelaza con la política global. Este ejemplo subraya la importancia de entender y gestionar las interacciones entre fútbol y política.

La relevancia actual de la discriminación y los conflictos socio-políticos en los partidos de fútbol internacionales, es innegable. El fútbol, como espejo de la sociedad, refleja las tensiones y problemas que enfrentamos a nivel global. Abordar la discriminación y los conflictos socio-políticos en el fútbol es fundamental para mantener la integridad del deporte y su capacidad de unir a las personas.

Tratar los problemas de discriminación y conflictos socio-políticos en el fútbol internacional es crucial no sólo para la salud y el futuro del deporte, sino por el impacto que tiene en la sociedad. Estos esfuerzos son esenciales para promover un ambiente de respeto y justicia, utilizando el fútbol como una plataforma poderosa de cambio social. A través de nuestras deliberaciones y acciones, podemos contribuir a un futuro donde el fútbol sea verdaderamente inclusivo y representativo de los valores que apreciamos.

ACCIONES DEL COMITÉ/ ONU/ INTERNACIONALES

Como lo es para muchas personas el racismo es una cosa que debe ser erradicada para Gianni Infantino el presidente de la FIFA no es la excepción y ya ha decidido tomar cartas en el asunto.

Se realizó un plan basado en 5 pilares:

- Reglas y sanciones
- Acciones en el campo
- Causas penales
- Educación
- Voz de los jugadores

Junto con este plan también se incluyó un gesto normativo universal, las manos cruzadas a la altura de las muñecas, para que los jugadores que estén siendo vulnerados puedan utilizarlo y con ello acarrear la pausa, el fin o la suspensión del encuentro. A la par de lo mencionado anteriormente el objetivo más ambicioso propuesto por la FIFA es que se reconozca el racismo como delito penal en todo el mundo

PUNTOS A TRATAR

- Cómo el racismo afecta a los jugadores y el ambiente durante los partidos
- Que se propone para tratar el problema que es el racismo
- Cómo apoyar a los jugadores que son víctimas de ataques racistas

ACCIONES POR PAÍS

Estados Unidos: Varios jugadores de la selección de fútbol de Estados Unidos fueron víctimas de ataques racistas en los estadios y en redes sociales durante la Copa América, por lo que la Federación de esta misma ofreció apoyo a la salud emocional para cualquier miembro o jugador que lo solicite.

Estados Unidos Mexicanos: La selección mexicana así como es víctima de insultos racistas también no hay que olvidar el conocido cántico que ha causado tanto fulgor en los altos mandos de la FIFA, tanto es el problema que se han impuesto sanciones para la selección en cuestión debido a el uso de tal cántico. Asimismo la FMF (Federación Mexicana de Fútbol) también se suma a la lucha en contra del racismo y pide castigo a quienes comentan ataques de este índole.

Canadá: La selección de Canadá se mostró bastante preocupada después de que uno de sus jugadores recibiera insultos racistas durante la Copa América por lo que esta selección buscaría soluciones ante el problema.

República Federativa de Brasil: La selección brasileña es una de las más afectadas y una de las mayores víctimas de ataques racistas durante la historia de este deporte, los jugadores son altamente afectados sin embargo hay algunos que se muestran bastante provocativos y por lo mismo sufren más ataques.

República de Colombia: Los colombianos se han visto envueltos en el racismo y en los ataques que genera este mismo como lo vimos en la Copa América ante la selección de Uruguay por lo que su opinión acerca de este tema será interesante de oír.

República Federal de Alemania: Esta selección se muestra en contra del racismo y busca que no se promueva incluso tras la polémica encuesta que realizó su afición la selección mostró nula aprobación.

Inglaterra: El creador del deporte más bello del mundo no se salva de los insultos racistas y en la Eurocopa 2020 varios jugadores fueron víctima de estos, algo que no le gusto a la corona y al seleccionador de esta por lo que se encuentran en contra del racismo.

República Francesa: Siendo una de las mejores selecciones actualmente tampoco se salva de los cánticos e insultos racistas, incluso ha denunciado ante la FIFA ataques hacía sus jugadores.

República Argentina: Reconocidos por su gran nivel futbolístico pero también por sus grandes escándalos debido a la xenofobia que expresan en sus cánticos y celebraciones.

Reino de España: El fútbol español es reconocido por todos por su gran nivel pero también por la gran cantidad de ataques racistas que ocurren en los partidos de la liga española. España sabe mucho de fútbol pero también mucho de racismo por lo que su papel aquí tiene un peso mayor al de otros.

República Portuguesa: Con grandes ídolos en la historia del deporte la selección de Portugal

es una gran potencia y la favorita de muchos por lo que su opinión toma gran peso con el paso del tiempo.

Estado de Qatar: Los aficionados qataríes han causado ataques racistas.

El Reino de Arabia Saudita: Con la creciente popularidad que el fútbol árabe ha obtenido últimamente, muchos aficionados se han sumado a este deporte por lo que es importante saber cómo los más recientes se sienten ante esta problemática.

República de Sudáfrica: Tras el reconocido mundial de 2010 esta selección no ha tenido las mejores apariciones en el deporte pero tras el éxito de su mundial seguramente tendrá una opinión que será deseada de escuchar.

Japón: Los japoneses son reconocidos por ser ejemplares personas por lo que no han sido víctimas de tantos ataques racistas pero el número no es 0.

República Italiana: El fútbol italiano se ve empañado regularmente por cánticos racistas y discriminatorios, debido a los grupos de aficionados establecidos domésticamente. Naturalmente, estos episodios empeoran cuando se trata de un evento a escala mundial, como lo es la FIFA World Cup.

Reino de Bélgica: La Asociación de Fútbol de Bélgica ha sido una de las principales críticas ante el lenguaje y comportamiento discriminatorio y racista, tanto dentro como fuera de la cancha.

República de Croacia: El público croata es conocido mundialmente por sus episodios de discriminación tumultosa. Han sido multados por más de 25.000 euros múltiples veces, tanto por FIFA como UEFA.

República Bolivariana de Venezuela: Una de las principales voces en contra de la discriminación étnica en el fútbol sudamericano, denunciando a múltiples otras asociaciones de fútbol de ser “xenófobos” y parte de una oligarquía.

República Oriental del Uruguay: Múltiples casos de comentarios racistas por parte de

jugadores uruguayos se han registrado, en jugadores como Edinson Cavani y Luis Suárez; sin embargo, la Asociación de Fútbol de Uruguay ha tomado una postura fundamentalmente antidiscriminatoria.

Bibliografía:

Pérez, F. M. (2023, 14 abril). FIFA: Más de un siglo de historia del fútbol. BBVA NOTICIAS. <https://www.bbva.com/es/fifa-113-anos-historia-del-futbol/>

Sobre la FIFA. (s. f.). FIFA <https://inside.fifa.com/es/about-fifa>

No to Racism. (2014, 2 enero). UEFA.com. <https://www.uefa.com/news-media/news/0211-0e75c25ed9d8-4ada33b00b6b-1000--no-to-racism/>

La FARE recibe el premio europeo a la tolerancia. (2015, 10 marzo). UEFA. Com. <https://es.uefa.com/news-media/news/021f-0e8fa81aecf9-3f6bc06ad0cb-1000--la-fare-recibe-el-premio-europeo-a-la-tolerancia/>

FARE: una red que promueve la igualdad en el fútbol. (2016, 29 febrero). Accem. <https://www.accem.es/fare-una-red-que-promueve-la-igualdad-en-el-futbol/>

Plataforma UEFA para la campaña contra el racismo. (2013, 10 octubre). UEFA.com. <https://es.uefa.com/news-media/news/020e-0e86c3f2da41-56eca5c6ada7-1000--plataforma-uefa-para-la-campana-contra-el-racismo/>

De Agencias, C. I. (s. f.). La política para los políticos, centrémonos en el fútbol: el mensaje de la FIFA. ELESPECTADOR.COM. <https://www.elespectador.com/deportes/mundial-de-qatar-2022/la-politica-para-los-politicos-centremonos-en-el-futbol-el-mensaje-de-la-fifa/>

Oña, M. G. (2024, 17 mayo). ¡Alto al racismo! FIFA propone medidas para erradicar la discriminación en el mundo del fútbol. Fútbol | Deportes | el Universo. <https://www.eluniverso.com/deportes/futbol/alto-al-racismo-fifa-propone-medidas-para-erradicar-la-discriminacion-en-el-mundo-del-futbol-nota/>

Los últimos casos de racismo en el fútbol. (2021, 4 abril). ESPN.com.mx. https://www.espn.com.mx/futbol/nota/_/id/8422929/acto-racismo-futbol-espana-europa

Gee, J. (2017, 20 febrero). Juventus playing the numbers game. The Guardian. <https://www.theguardian.com/football/2003/oct/29/newsstory.sport>

Reporter, G. S. (2023, 23 mayo). ‘Racism is normal in La Liga’: Vinícius Júnior outraged by abuse at Valencia. The Guardian. <https://www.theguardian.com/sport/2023/may/21/vinicius-junior-sent-off-for-brawl-after-alleged-racism-by-valencia-fans>

Doyle, P. (2018, 21 febrero). Literary footballing combos. The Guardian. <https://www.theguardian.com/football/2006/mar/01/theknowledge.sport>

¿Qué ha pasado con Colin Kaepernick, el jugador de fútbol americano que originó las protestas durante el himno de EE.UU. y fue centro de la polémica con Donald Trump? (2017, 27 septiembre). BBC News Mundo. <https://www.bbc.com/mundo/deportes-41000002>

Vinícius Júnior denuncia racismo en La Liga. (2023, 22 mayo). The Guardian. <https://www.theguardian.com/football/2023/may/22/vinicius-jr-faces-racial-abuse-la-liga>

Anon. (2024). FIFA: No al Racismo. FIFA.com. <https://www.fifa.com/what-we-do/news/fifa-says-no-to-racism-2899728>

Igualdad de Género en el Fútbol: Caso de la Selección Femenina de EE.UU. (2019, 8 marzo). The New York Times. <https://www.nytimes.com/2019/03/08/sports/womens-soccer-equal-pay.html>

Impacto de la Guerra en Ucrania en el Fútbol. (s.f.). BBC News.

<https://www.bbc.com/sport/football/60689664>

Tópico B:

Mejorando medidas de seguridad y prevención y el desarrollo de modelos de logística en estadios partícipes del Mundial 2026

ACERCA DEL COMITÉ

La Federación Internacional de Fútbol Asociación, FIFA por sus siglas en francés, es la organización deportiva más grande del mundo. Fue fundada en 1904 por delegados de las federaciones de Bélgica, Dinamarca, Francia, Holanda, Suecia, Suiza y España; sin embargo hoy en día cuenta con 211 asociaciones afiliadas, cada una representando a una nación o territorio.

Estas asociaciones están divididas en seis confederaciones continentales: AFC (Asia), CAF (África), CONCACAF (América del Norte, Central y el Caribe), CONMEBOL (América del Sur), OFC (Oceanía) y UEFA (Europa). Cada una de estas confederaciones organiza sus propios torneos y en colaboración con la FIFA promueven el fútbol.

La FIFA cuenta con un presidente que es el representante principal de esta, actualmente es Gianni Infantino. La FIFA también cuenta con un Consejo que es el órgano principal de la toma de decisiones, está compuesto por el Presidente y otros 36 miembros. Así mismo, hay varios comités dentro de la FIFA, cada uno con responsabilidades específicas.

Esta organización gobierna el fútbol y desarrolla este juego en todo el mundo. Es la responsable de supervisar y promoverlo. Su principal objetivo es unificar las normas del fútbol y convertirlo en un juego más sencillo y atractivo tanto para aficionados como para jugadores. Desde 2016, esta organización ha evolucionado y modernizado el fútbol para que sea global, accesible e inclusivo en todos sus aspectos.

La FIFA no solo se centra en los grandes torneos, también se preocupa por la ética y la integridad del deporte. Los problemas principales que atiende son los que atentan contra los principios éticos de los futbolistas, protegiendo los valores dentro del fútbol y promoviendo el respeto, luchando contra el racismo y protegiendo la integridad de todos fomentando el deporte en todo el mundo.

INTRODUCCIÓN

La Copa Mundial de Fútbol de 2026 cada vez está más cerca y este al ser un evento tan masivo e importante a nivel mundial debe tener una muy buena organización y esta copa del mundo en específico más, ya que es la primera ocasión en la que 3 países recibirán a los países participantes siendo sedes del evento Estados Unidos, México y Canadá.

La copa del mundo es sin duda alguna un evento masivo que muchas personas esperan con ansias, ya que al ocurrir solamente cada 4 años la pasión de los amantes del fútbol solo crece año tras año y no pueden esperar a que ocurra. Los aficionados desde los más jóvenes hasta los más viejos esperan año tras año a que llegue el momento de presenciar a los mejores futbolistas del planeta enfrentarse cara a cara para ver quien levantara la copa y con eso llevarse la gloria de ser campeón del mundo.

La belleza detrás de la copa del mundo va más allá de solo ver fútbol, la copa del mundo une países, une a personas, une generaciones, se trata de unir al mundo para disfrutar de la pasión del fútbol. La copa del mundo es una oportunidad no solo de ver a la élite del fútbol sino también de compartir experiencias entre naciones y aprender acerca del resto del mundo.

Al ser un evento tan masivo es importante que la organización sea de primer nivel ya que una copa del mundo atrae a millones de personas al país que es sede de la competición y en esta ocasión al ser tres países no se puede esperar menos. La competición contará con 48 equipos y 104 partidos en total disputados en 39 días, 13 partidos se disputarán en México en los estadios de Guadalajara, Monterrey y Ciudad de México, 13 en Canadá en los estadios de Toronto y Vancouver y 78 partidos en Estados Unidos en los estadios de Atlanta, Boston, Dallas, Houston, Kansas City, Los Angeles, Miami, NYNJ, Philadelphia, Seattle y San Francisco.

La organización del evento es de lo más esencial ya que la organización abarca temas de seguridad, logística, emergencias y si esto se realiza de la forma errónea el evento puede salir mal y afectar la integridad de las personas involucradas y a los aficionados que asisten al evento, por lo mismo hay que debatir y ver la forma de prevenir y que todo salga bien. Al tener 3 países esto incluye todavía más organización y prevención ya que son muchos lugares, muchas personas y muchos puntos que cubrir.

ANTECEDENTES HISTÓRICOS

La copa del mundo es un evento que se ha realizado cada 4 años desde 1930, es un evento que ha trascendido mucho y que ha revolucionado al mundo del deporte, ya que ha crecido mucho y ha atraído a mucho público a apreciar el fútbol.

Las copas del mundo han cambiado mucho desde su creación, más países se han unido a la competición, el fútbol ha cambiado ya que la forma de jugar hoy en día no es la misma, el fútbol actualmente es más físico a como solía serlo en el pasado.

Esta competición le ha regalado al deporte momentos bastante emblemáticos e inolvidables como el gol del siglo por Diego Armando Maradona en la copa del mundo de México en 1986, las tres copas de Edson Arantes do Nascimento 'Pelé, la copa del mundo de Lionel Messi, el gol de Iniesta en el minuto 116 que le dió su primera copa a España y muchos otros emblemáticos momentos que quedarán en la historia del deporte.'

A pesar de todo, al ser un evento tan grande se vuelve objetivo de ataques y polémicas ya sea por los derechos humanos, logística, seguridad y otro tipo de cosas de este índole. Ya hemos visto como la copa del mundo al momento de ser mencionada se vuelve el centro de atención para el mundo y la gente se enfoca tanto en lo bueno y en lo malo

Un ejemplo de una polémica de la copa del mundo fue cuando los obreros que construyeron los estadios donde se llevaron a cabo los encuentros entre naciones eran migrantes a los que no dejaban reclamar sus derechos, incluso hubo obreros que perdieron la vida debido a las altas temperaturas y las malas condiciones de trabajo ya que no tenían medidas de seguridad, descansos y las viviendas estaban en situaciones deplorables y si los obreros no aceptaban estas condiciones eran amenazados con que se les iba a retirar su pasaporte por lo que se veían obligados a aceptar.

Este solo es un ejemplo de las polémicas que causa la copa del mundo, una polémica por la falta de derechos humanos es grave por lo que es importante que no vuelva a ocurrir así que tenemos que prevenir y evitar otras problemas que puedan surgir sobre la marcha de llevar a cabo esta competición y más ahora que en vez de un país son tres.

RELEVANCIA ACTUAL

Hoy en día los eventos deportivos son una cosa que ha tomado mucha relevancia en el mundo actual ya sea por el evento en sí, lo económico, el entretenimiento o por la pasión que transmiten. La copa del mundo es uno de esos eventos que tienen gran relevancia en el mundo y es uno de los más vistos cuando ocurre.

Al ser un evento tan importante y tan grande que todo salga bien es de suma importancia ya que la seguridad de los deportistas, organizadores, aficionados y todos los involucrados es de las prioridades más importantes debido a la cantidad de personas involucradas si algo llega a ocurrir podría ser bastante grave y lograr evitar la mayor cantidad de problemas es algo de suma importancia y de alta prioridad.

ACCIONES DEL COMITÉ/ ONU/ INTERNACIONALES

Durante el ciclo de cuatro años, el equipo de Seguridad y Prevención de Riesgos de la FIFA colabora en la organización y celebración de los Mundiales de todas las categorías, incluidos los partidos de clasificación para la Copa Mundial y los torneos olímpicos de fútbol.

Algunas de las condiciones que se estipulan en este reglamento de seguridad son:

1. Un estadio podrá albergar un torneo de la FIFA únicamente si su estructura y sus instalaciones técnicas satisfacen los requisitos de seguridad del país anfitrión y si cuenta con un certificado de seguridad expedido por la autoridad competente.
2. El aforo máximo de un estadio no deberá exceder la capacidad máxima de seguridad aprobada para dicho estadio.
3. Todo estadio utilizado para un torneo de la agrupación internacional deberá contar con un equipo propio de gestión de la seguridad del recinto.
4. Durante los preparativos para albergar un torneo, el equipo de gestión de seguridad del estadio debe elaborar un documento sobre la estrategia de seguridad para el público, planes de contingencia para el estadio, escritos y probados, disponer con las autoridades locales los procedimientos a seguir en caso de incidentes graves y

emergencias y acordar con las mismas el grado de protección policial y de apoyo de otros cuerpos de rescate y seguridad.

5. Se debe hacer una evaluación de riesgo del estadio para todos los partidos y los actos complementarios como la ceremonia inaugural y la de entrega de premios.
6. Las evaluaciones de riesgo toman en cuenta múltiples situaciones, algunas son: tensiones políticas nacionales o locales o entre las aficiones de los equipos. Amenazas terroristas reconocidas por las autoridades locales y nacionales. La rivalidad histórica entre determinados equipos o sus seguidores. La probabilidad de que lleguen al estadio aficionados sin entradas o el número de entradas falsificadas que cabe esperar. Identificar aficionados conocidos por utilizar material pirotécnico o cualquier objeto peligroso, incluidos los punteros láser. Posibilidad de lenguaje, pancartas o comportamientos racistas o agresivos.
7. El equipo de gestión de la seguridad del estadio, junto con los especialistas y organizaciones pertinentes, deberán evaluar el riesgo de que se produzcan incidentes en el estadio que pudieran afectar a la seguridad de los espectadores o perturbar el desarrollo normal de las actividades.
8. Se deben elaborar planes de contingencia ante incendios, ataques terroristas, daños del inmueble, control de multitudes y catástrofes naturales.

PUNTOS A TRATAR

- Posibles altercados en estadios y cómo evitarlos
- Propuestas para planes de respaldo si ocurre algún percance
- Seguridad en los estadios para aficionados y jugadores

ACCIONES POR PAÍS

Estados Unidos: Como uno de los países organizadores de la copa del mundo, tiene un gran trabajo por hacer en estos próximos años ya que el mundo del fútbol está consternado si es

que es capaz de llevar a cabo este magno evento con orden y cuidado ya que los eventos ocurridos en la final de la Copa América, donde aficionados invadieron el Hard Rock Stadium de Miami sobrepasando el cupo del recinto y a personas heridas, dejan puntos muy importantes por cubrir y debe de responder que se hará para que esto no vuelva a suceder y el evento se celebre como debe de ser.

Estados Unidos Mexicanos: Es uno de los tres países organizadores siendo sede de cinco partidos en la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara. Es de suma importancia que logre llevar este evento de la mejor manera y promoviendo los principios de la FIFA desde la apertura del evento en el coloso de Santa Ursula, Estadio Azteca, hasta el último partido que se juegue en Monterrey.

Canadá: El tercer país colaborador será sede de siete partidos y debe de proponer cómo hará para que estos partidos se lleven a cabo de la mejor manera y pacíficamente. La participación de este país es primordial para que la copa del mundo se celebre como ha sido y seguirá siendo.

República Federativa de Brasil: Esta federación debe de proponer como controlar a los aficionados para evitar que haya encuentros violentos y promover la paz como uno de los mayores representantes del rey de los deportes. Se sabe que este país es conocido por la fiesta y el festejo por lo que se debe de buscar una forma para que estos festejos no salgan de control.

República de Colombia: Un país reconocido por su alegría y su gran espíritu dentro de estos eventos. Es de suma importancia que se tengan los cuidados dentro y fuera del mundial, esto por el caso del jugador Andrés Escobar. Un caso resonado mundialmente, después del mundial del '94, al regresar a su país natal, fue asesinado por haber anotado un gol en contra que causó la eliminación de Colombia en fase de grupos.

República Federal de Alemania: Un país con una suma importancia y mucho que aportar ya que fue quién recibió la Eurocopa. En este torneo hubieron varios enfrentamientos en las calles entre distintos aficionados de distintos países como, Inglaterra, Italia, Albania, entre otros, que fueron bien contenidos y esto debe de cuidarse.

Inglaterra: El creador del deporte más bello del mundo, es siempre un protagonista en estos

torneos pero también posee una de las aficiones mas aferradas y conflictivas de este deporte, deben ser reguladas sin dejar fuera el espíritu tan característico que tienen, regalando momentos inolvidables que al fin y al cabo para eso se hacen estos torneos, es una celebración al fútbol.

República Francesa: La república francesa es una de las mejores selecciones de la historia del deporte y deben de proponer ideas sobre como mantener el orden en este evento, ya llevan dos de estos eventos hechos en su país y deben salir adelante con propuestas de seguridad por el bien de los aficionados.

República Argentina: La actual campeón del mundo, tiene un papel muy importante en este comité. Siendo una selecciones con mayores reportes de xenofobia deben de tomarse medidas por el respeto en estos eventos y también es sabido que sus aficiones son muy obstinadas y pueden llegar a haber enfrentamientos como fue el caso de la final de la copa América en 2024.

Reino de España: Llega como una de las selecciones favoritas a contender por el título, el Reino de España ha tomado una postura siempre a favor del deporte pero se deberá cuidar la relación con los aficionados mexicanos por el contexto histórico de xenofobia y racismo.

República Portuguesa: Este país siempre ha sido uno bastante pacifico por lo cual su participación este comité será en torno a sugerencias de como deben de ser medidas a favor del deporte y de la celebración del deporte.

Estado de Qatar: Siendo este el último anfitrión del torneo, serán de suma importancia sus atribuciones respecto al tema de seguridad en las calles y dentro de los estadios. Se debe de comprender que las leyes de los países anfitriones son menos ortodoxas que las de este país así que controlar a los aficionados no será igual de sencillo.

El Reino de Arabia Saudita: El próximo anfitrión tiene mucho que proponer y aprender de los demás países ya que el deporte es relativamente nuevo en este país comparado a los otros países pero debe de ir viendo que se hará cuando se llegue el momento de que la competencia llegue a su reino y que se lleve a cabo de la mejor manera.

República de Sudáfrica: Teniendo uno de los mundiales más emblemáticos de la historia, es clave que aporte su conocimiento y exprese cómo fue que se pudo llevar a cabo esta celebración tan increíblemente, celebrando el deporte como debe de ser.

Japón: Reconocido por su magistral organización, sus aportaciones a este comité son de suma importancia tomando en cuenta el cómo controlar a las masas y proponiendo medidas de control dentro y fuera de las canchas.

República Italiana: En 2006, el Comité Permanente del Convenio Europeo sobre la Violencia e Irrupciones de Espectadores creó un grupo de trabajo especial encargado de supervisar los preparativos en materia de protección, seguridad y servicios para la UEFA EURO 2020. A partir de entonces, este Grupo se reunió cada semestre y aprobó un programa de visitas consultivas y ejercicios de revisión por pares entre comandantes de policía responsables de los partidos, que se llevaron a cabo en seis de los 12 países anfitriones, entre ellos Italia.

Reino de Bélgica: El Gobierno belga ha aumentado las medidas de seguridad en grandes eventos. El Centro de Crisis del Estado belga indicó en un comunicado que se ha pedido a los servicios policiales que aumenten el nivel de seguridad en los principales acontecimientos y eventos deportivos de gran escala en Bélgica

República de Croacia: Los alumnos de escuelas primarias de Croacia recibieron clases acerca de cómo comportarse bien como hinchas de espectáculos deportivos, como parte de un intento por erradicar la violencia y el racismo que opacó la imagen del país en los últimos años. La iniciativa, ocurrida de una maestra, fue concebida para coincidir con el campeonato mundial de balonmano del cual Croacia fue anfitrión, aunque su principal objetivo son los hinchas del fútbol, conocidos por su comportamiento violento, el racismo y los choques con la policía.

República Bolivariana de Venezuela: El Gobierno de Venezuela se ha comprometido a garantizar la seguridad durante eventos deportivos mayores, como lo fue el Preolímpico sudamericano de fútbol que dió dos cupos a París 2024, y que se celebrará del 20 de enero al

11 de febrero.

El Gobierno bolivariano garantiza la protección y resguardo de los equipos, fanaticada, todos los involucrados en eventos deportivos de tal importancia. Aseguraron que las mismas medidas se empezarían a aplicar en partidos de fútbol, y abogarían por su cumplimiento a favor del fanático venezolano y del equipo en eventos internacionales.

República Oriental del Uruguay: Se han registrado múltiples medidas de seguridad en encuentros domésticos en Uruguay, acompañando a los estadios de casi 1000 miembros de la policía nacional, justa respuesta ante las costumbres violentas durante eventos de la misma naturaleza.

Referencias:

GMX Seguros. (s. f.). *Acciones de la FIFA para prevenir riesgos.*

<https://www.gmx.com.mx/blog-gmx/c%C3%B3mo-disminuye-sus-riesgos-la-fifa.html>

<https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/11/15/mundial-qatar-2022-un-gran-espectaculo-a-costa-de-la-esclavitud/>

<https://www.fifa.com/es/tournaments/mens/worldcup/canadamexicousa2026/articles/calendar-io-fixture-mundial-2026-partidos-fechas>